DEAMBULATION – ESCR ARRAS-LILLE

L'origine

Après une première expérience, très riche, vécue avec les responsables et accompagnateurs de communauté locale l'an dernier, l'ESCR a souhaité inviter une nouvelle fois ESDAC (Exercices Spirituels pour un Discernement Apostolique Communautaire) cette année à l'occasion du week-end régional.

Pensé d'abord pour enraciner les élections dans la prière, le projet a ensuite évolué : les personnes avaient en effet déjà été appelées et étaient en période de discernement. Afin de le rendre dynamisant pour l'ensemble de la Communauté Régionale, le thème du week-end fut « Goûter la grâce d'une communauté vivante ».

Le déroulement, les étapes

Au début du week-end, les deux animatrices d'ESDAC nous invitèrent à tisser un web humain à l'aide d'une pelote de laine. Chaque personne qui recevait la pelote devait la renvoyer à l'un des compagnons en disant ce qui la reliait à lui. Forte expérience qui nous permit de mieux connaître chacun, mais aussi de découvrir des liens étonnants entre certains compagnons.

Déjà, cette animation nous fit ressentir un fort sentiment communautaire.

Puis tout au long du week-end, les animatrices nous proposèrent 3 étapes de discernement, chaque étape étant elle-même divisée en 3 temps : d'abord un temps de méditation personnel, puis un temps de conversation spirituelle en équipe et enfin un temps en plenum (toute la communauté).

Première étape : « Vous êtes le Corps du Christ, chacun, vous êtes membres de ce corps ».

Deuxième étape : Recevoir et donner.

Troisième étape : Rendre grâces.

Aux deux premières étapes, un texte de la liturgie du dimanche et un texte issu de CVX (NP, assemblée mondiale) pour lui faire écho...

 Les fruits du discernement : De nombreuses actions de grâce exprimées, parmi lesquelles :

- Pour ce que nous vivons de beau et de fraternel en CL, pour la joie d'être avec des compagnons qui nous sont donnés, pour l'unité dans la diversité, la confiance, la solidarité
- o pour la qualité d'échange, d'écoute, la liberté de pouvoir s'exprimer en vérité
- Des désirs exprimés pour la Communauté, parmi lesquels :
 - Que notre CVX soit davantage témoin joyeux du Christ, visible, ouverte
 - o Accueillir nos fragilités et nos talents mutuels
 - Être un corps qui œuvre ensemble dans le monde. Comment être concrètement plus solidaires ?

L'Evaluation

Ouverture

CVX est un corps qui œuvre dans le monde. Besoin de se ressourcer en communauté pour mieux repartir en mission.

Ne pas toujours être dans « le faire », mais plus souvent dans « l'être ».

Joie de faire partie de CVX

Mouvement pendant le WE : Davantage d'ouverture à la dimension communautaire, passage du moi/ma CL à nous/CVX

Bémols

- Pour continuer de porter à l'extérieur, accepter de servir la communauté pour la faire vivre
- Risque de se recroqueviller sur sa communauté parce qu'on y est bien.

Questionnements

- Existe-t-il des ateliers « justice », « migrants » sur la région ?
- Comment donner suite aux désirs exprimés ?